

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**CÁMARA DE SENADORES, APRUEBA INFORME DE LA GUARDIA NACIONAL; INSTITUCIÓN RESPETABLE Y CONFIABLE, PONDERA MONREAL**

Luego de posponerse por diversos motivos, ayer, el pleno de la representación de las entidades federativas, aprobó con 70 votos, 33 en contra y 3 abstenciones, dictamen por el que se apruebe al Informe que presentó el Ejecutivo Federal, en relación a las actividades que realizó el año pasado, la controversial Guardia Nacional.

Esta institución, la impulsó el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, para ofrecer paz y seguridad pública que exigen millones de mexicanos, frente a violencia y delincuencia que permea en todos los sectores y geografía nacional.

En apoyo al documento, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que la nueva institución, es respetable y confiable; exhortó al pleno, a entregar todo su respaldo, porque cumple a los mexicanos, con el objetivo que se creó.

A tres años que el Poder Legislativo autorizó la creación del proyecto para crear Guardia Nacional, como fue la iniciativa del Presidente, la institución cuenta con el apoyo popular, de entre un 70 y 80 por ciento, en cuanto a su desempeño.

-"A mí, me da mucha confianza encontrármela en la carretera, cosa contraria con la Policía Federal", resaltó el político de Zacatecas.

Comparó que la GN, es una institución de élite, la cual acepta la sociedad, en tanto la PF, siempre la acompañó el desprestigio. También presidente de la Junta de Coordinación Política, informó que integran ese cuerpo de seguridad, 113 mil elementos, los cuales, no merecen desconfianza, actitud de reproche o insulto que muchos profesan en su contra.

El Informe que envió el Ejecutivo al Senado, destaca que la nueva Estrategia de Seguridad Pública, focaliza acciones de combate a la delincuencia en territorios y regiones que se identifican de mayor riesgo en el país.



Resalta que esa política pública en la materia, atiende causas y condiciones que propician las conductas delictivas, de manera integral con las actividades que desarrolla el gobierno federal, “que buscan recuperar la paz y preservar la seguridad, a que todos tenemos derecho”.

Reporta que el Modelo Nacional de Policía y Justicia Cívica, a nivel nacional, recae en buena medida, en la presencia y patrullaje de la Guardia Nacional, “un cuero de paz que se integra por más de 110 mil elementos, con capacidad para realizar labores de disuasión y de investigación”.

Pondera que la Guardia Nacional, es una institución en proceso de consolidación, que avanza en su fortalecimiento institucional para lograr construcción de la paz.

Al final del sexenio, en la Guardia Nacional, esperan alcanzar “un estado de fuerza” de 140 mil elementos, desplegados en 266 Coordinaciones Regionales, además de posicionarse en tercer lugar, entre instituciones de seguridad nacional, por debajo de la Defensa Nacional y Marina.

Es verdad, en tres años, la institución logró reconocimiento ciudadano y con ese carácter, se consolida como institución, la cual, para realizar su objetivo, basa su estrategia en acciones de campo y en la emisión de disposiciones normativas que, de manera paralela, se emiten. No es casual, hay que decirlo, por su desempeño, percepción que tienen los mexicanos de la nueva institución, es positiva, confianza, que va en ascenso.

En coordinación con estados y municipios, la Guardia Nacional ejecuta labores de disuasión y de investigación, en funciones de seguridad pública.

Estas son las cifras, con las que GN, cumple e intenta coadyuvar a la paz y seguridad pública:

113 mil 833 efectivos, de los cuales, 73 mil 805, es personal que asignó secretaría de la Defensa Nacional; 16 mil 792 elementos, que asignó la Marina y 23 mil 236, personal que proviene de la Policía Federal.

Durante análisis, discusión, votación y aprobación al dictamen, en la comisión de Seguridad Pública, que preside la senadora de BCS, Jesús Lucía Trasviña Waldenrath -Morena-, sus integrantes, si bien no cuestionaron contenido del Informe que presentó el Ejecutivo Federal, sí demandaron más información.

En la discusión que hubo en el pleno al Informe Anual de la GN, el senador panista, Damián Zepeda Vidales, criticó el documento, y no dudó en calificarlo de “fracaso absoluto” del gobierno de López Obrador, en materia de seguridad pública.



-“Decía el candidato López Obrador que el grave error de los gobiernos del pasado, era militarizar México. ¿Y por qué continuaron con esa política? ¡Fracasó!, están haciendo lo mismo, ¿qué pasó con la promesa de sacar al Ejército de las calles?”, cuestionó.

En la tarea del combate a violencia y delincuencia, ponderó el opositor, ¡nunca!, será la respuesta, militarizar al país e hizo alusión a esos flagelos en diversos estados de la República, “porque esta estrategia de abrazos y no balazos, los tiene abandonados a su suerte”.

Como toda la oposición dentro y fuera del Congreso de la Unión, el panista exigió cambiar estrategia de seguridad en el gobierno federal.

Su coordinador parlamentario, Julen Rementería del Puerto, fustigó aplazar por más de 70 días, el dictamen que contiene Informe de la Guardia Nacional, relativo al año pasado, cuando el país vive descomunal violencia.

-“El Informe que presentaron, parece un panfleto propagandístico, en lugar de una verdadera glosa. Resulta que en marzo, el reporte que hoy presentaron por la mañana, hay más homicidios que en febrero y hablan que la tendencia va claramente a la baja, que alguien explique eso, vemos que en realidad, si es que hubo una estrategia de seguridad, hay que cambiarla, porque no está dando resultados para el país”, acusó en conferencia de prensa, el senador panista de Veracruz.

Exigió que el gobierno reconozca fallida estrategia de seguridad y, en lugar de andar con campañas de odio, debería fomentar la unión para que, entre todos, buscar una solución ante el clima descomunal de violencia que se vive de manera cotidiana en la nación.

-“Dejen de hacerse los omisos; cada hora que pasa, cuatro personas son ejecutadas; dos mujeres son violadas y 28 personas, serán víctimas de violencia familiar, repito, eso ocurre cada hora”, criticó al gobierno federal.

En el mismo sentido, coordinador del MC, senador José Clemente Castañeda Hoeflich, acusó que, a tres años de crearse la GN, se puede afirmar que es un fracaso institucional y se distanció de sus objetivos fundamentales, “pues se convirtió en una corporación militarizada y sin capacitación policial integral que no ha logrado reducir los niveles de violencia en el país”.

El gobierno federal, aseguró, pierde “oportunidad histórica”, de mejorar la seguridad pública y construir la paz, contexto en el que exigió replantear “por completo”, la Estrategia Nacional en la materia.

Delineó tres principales fallas de la GN y de la Estrategia que impulsa el gobierno del presidente López Obrador:



Militarizar esa institución, pues más del 70% de sus elementos, provienen de las Fuerzas Armadas, sin capacitación necesaria en tareas de seguridad pública; incremento de violencia a niveles históricos, pues en tres años, suman 105 mil personas víctimas de homicidio doloso y 21 mil desaparecidas, así como 33 periodistas que les quitan la vida.

Además, falta de capacitación integral a los elementos de la GN y falta de apoyo presupuestal al fortalecimiento de las policías locales.

-“Efectivamente, este gobierno, recibió un esquema de seguridad pública en ruinas, pero no está haciendo absolutamente nada por superarlo. Me parece que hoy, cuando se habla de tanto patriotismo en este país, lo más patriota que puede haber, es cumplir con la responsabilidad de Estado, que es garantizar la seguridad y la paz, de las y los mexicanos”.

Es verdad, hay que decirlo, es la promesa que no cumple el régimen, y todo indica que, flagelos de violencia, delincuencia, inseguridad, rebasan Estrategia Nacional del Ejecutivo Federal, para ofrecer paz y seguridad pública al país, cual ofreció en campaña.

¡Ojalá!, en el último tramo sexenal, el gobierno de la República, cumpla su oferta electoral.

EN EL CHACALEO

Cual en Cámara de Diputados -comparece lunes próximo-, en la colegisladora, el pleno aprobó citar a la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, para que explique por qué suspendió financiamiento al Programa de Escuelas de Tiempo Completo... Con el diálogo, la razón y con argumentos, se buscará impulsar iniciativa s en materia electoral y el de la Guardia Nacional, perfila el presidente de la mesa directiva en San Lázaro, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, no obstante, observa un “vamos a esperar a que lleguen, ver cómo se socializan con los grupos parlamentarios”... En alusión a los ánimos encendidos que prevalecen entre nuestros representantes populares, por el rechazo del bloque opositor a la reforma eléctrica, el legislador de Veracruz, presagia que en unos días, “se van a serenar los ánimos” y dejó a la “responsabilidad política”, que tiene cada uno de los diputados federales, cuando votan un dictamen... El legislador afirmó que las amenazas de morenistas a legisladores del PAN-PRI-PRD-MC, por el voto en contra de la reforma eléctrica, y esparcir entre la opinión pública ese voto, “es algo que ya pasó y que solamente se está comentando”... “Las amenazas, son reprobables y la violencia siempre es reprobable. Eso se va a estar atendiendo. Los posicionamientos políticos esos, son libres para todas y todos, no sólo los diputados, sino las y los mexicanos. Violencia y amenazas, ¡no!”... ¡Ojalá!... Directiva nacional del PAN, respalda denuncias penales que presentó la candidata del partido al gobierno de Quintana Roo, Laura Fernández, contra ex dirigente del Verde, Jorge Emilio González y de la aspirante de Morena, Mara Lezama, por violencia política que se desató contra la



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

21/04/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

aspirante de Acción Nacional, durante la campaña electoral rumbo al primer domingo de junio siguiente, para elegir gobernador...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...